

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS  
Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10  
IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Realizadas por estos importantes almacenes compras para la temporada de invierno, a precios baratos ofrecen al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall entre otros muchos artículos, variados surtidos en Lanas para trajes de señora y niños gran fantasía, Atracaos rizados para abrigos de señoras, Gorgas, vicuñas y licot desde lo más barato a lo más superior, Cheviot y Favene lana gran novedad para trajes de caballeros, Paños para capas desde lo más barato a lo más superior; especialidad en café, verdes y azules. Acuchados y piques polo, franelas gran novedad, pañuelos de lana para señora y niñas, tequillas punto gran novedad. Paraguas, camisetas, pantalones punto para señora, caballero y niños, sobre coors, medias y calcetines de lana, hilo escocia y algodón. Capas para caballero desde 17.50 ptas. a lo más superior que pueda confeccionarse. Alfombra Abacó y cordelillo desde 2 reales metro. Idem moqueta a 4 ptas., y terciopelo a 6.50 ptas. metro. Tapicerías para muebles; mantas de lana y algodón para camas, mantas de viaje, alfombrillas de moqueta y terciopelo, tapetes de tapicería, toallas hilo, algodón y Rusas desde 3 reales. A la Realización. Jugos de mantelería adamascada, 6 cubiertos en una elegante caja a 3.50 y 4 pesetas cada uno; artículos blancos desde 5 pesetas la pieza de 20 metros. Depósito de pañuelos de Manilla bordados.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche  
VENTAS SOLO AL CONTADO

PARA COMPRAR

## Muebles Baratos

EN LA

Realización de Simón Marco

TARIFA, 8

LA MUERTA EN VIDA

Se vende encuadrada a seis reales  
ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alonso X U, número 14;

Edición de la mañana

8 DE NOVIEMBRE

Esta fecha ha de tardar en olvidarse por los sevillanos.

Hace tres años, unos orantes amigos flataron el vaporcito *Aznalquivir*, para solazarse cazando aves acuáticas, por las orillas del Guadalquivir. Escursion de encanto, de seductores peripetias se prometieron los al parecer, felices viajeros. Hermonio panorama les esperaba en la ribera; plazada de patos, revoloteando del tarjal a la marisma, ignorantes de que veinte escopetas corrian sus vuelos con plomos traídos.

Se comentó, por los aficionados peregrinos las escenas de que fuera protagonista al gran *chambón*, y se hizo la gran inventiva de las ingeniosidades de los medios de *buena sombra* que a la exagración iban como el pliegue a la zafra. Y por el di diño fuera poco estímulo, alguien desde Sevilla paladeó los hambres y gustó los caldos envidiando a los cazadores el amanecer de un hermoso día, y las glorias de negocios de los que pensaban cobrar tantas y tantas piezas a orillas de nuestro Bétis, del que lindazos cantó la lira.

También pensando en las delicias que los peregrinos envidiaron navegaban los excursionistas, cuando la realidad llegaba y las primeras claridades habían más deseado aquel sueño forjado al rum-rum de la máquina de vapor.

Entonces todo fué al abismo entre trituración de maderas que saltaron en mil astillas, ruido de acoitos quebrados, ebullición de fuego que se apaga y gritos angustiosos de las víctimas.

Como ministro había pasado el *Torre del Oro* arrojando en dos aquel oscurecimiento donde el buen deseo de veinte amigos pensó encontrar la alegría y halló la muerte.

De aquella horrible escena nos queda el más triste de los recuerdos, que mal pergeados traemos a estas columnas.

No pocas lágrimas se vertieron hoy en muchos hogares sevillanos. Pero ya que Dios habrá dado paz y descanso a las víctimas de la catástrofe, bueno sería que en holocausto, en sacrificio si se quiere, de aquellas almas de seros tan queridas, las familias de los naufragos, Sevilla entera, pensara en el víctima inocente de la desgracia; terrible, sí, pero que no le va en zaga a la del pobre inocente que sufre la degradación y la condena en un calabozo, y a la de su familia que, agrietada por el hambre, extendiendo desde aquel día la mano a la caridad.

Paz a los muertos y caridad para los vivos!

## Nuestros productos en Francia

Vinos españoles en Cete  
Alicante 1.ª, 15.ª, 16.ª, 31 a 33 francos. Idem segunda, 13 a 15.ª, 22 a 29 fr. Priorato, 14 a 15.ª, 30 a 35 fr. Utiel (tipo Aragón), 12.ª, 26 a 28 fr. Valencia 1.ª, 12 a 15.ª, 23 a 31 fr. Idem segunda, 12.ª, 25 a 26 fr. Vinarejo, 1.ª, 21 a 26 fr. Moscatel (9 a 10.ª Hoor), 15.ª, 44 a 50 fr. Mistela blanca (9 a 10.ª Hoor), 15.ª, 44 a 50 fr. Mistela roja (9 a 10.ª Hoor), 14 a 15.ª, 45 a 48 francos. Vino blanco seco de Audañada, 12 a 13.ª, 30 a 33 fr. Vino blanco de la Mancha,

## Los socios de "La Bética"

En vista de los rumores de huelga circulados, en los que se aseguraba que los operarios del muelle paralizarían hoy sus trabajos por la actitud adoptada contra ellos por el representante de la Sociedad minera de Peñarroya, acudimos a informarnos por boca de los mismos trabajadores asociados, que se hallaban reunidos en el local que dicha Sociedad ocupa.

Unos 500 individuos encontrábase en sesión que presidía el presidente honorario señor Enriquez Palés, quien recogiendo las impresiones y voces circuladas, se opone del modo más tenaz a que se efectúe huelga alguna, por ser una imprudencia y falta de sensatez, que está reñida con el espíritu de la Sociedad, que solo pregona el orden y cordura de sus socios.

Dijo además de la supuesta huelga, que era una amenaza al comercio y a las cascas navieras, que ninguna culpa tienen de lo ocurrido.

Se aprobó el propósito por el señor Enriquez, desistiendo en absoluto de la huelga concebida por algunos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, levantó el presidente la sesión.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)  
CONGRESO

Final de la sesión  
Madrid 7, 6 y 8 n. (Urgente).—Se reanuda la sesión a las cuatro y treinta de la tarde. Las tribunas y la Cámara están llenas. En el banco azul está el ministro de la Gobernación.

Entró en el orden del día y continúa el debate político.

El señor Romero Robledo dice que el jefe del gobierno no contestó a los cargos que le hizo limitándose a manifestar el criterio del gobierno respecto de los principales problemas de actualidad.

(En este momento entra el señor Silvela.) El señor Romero Robledo se felicita de que el general Polavieja se haya puesto el uniforme de soldado en el ejército del señor Silvela.

Niega haya dudado de la lealtad del general Polavieja, y encuentra incoherente la manera de resolver las crisis pasadas. Las considera irrespetuosas para la Corona.

El señor Romero Robledo se extraña no se emplee con los separatistas de Barcelona la energía empleada con Vizcaya y sostiene la necesidad de acabar con los gérmenes del separatismo en Cataluña.

Se conforma con lo dicho por el señor Silvela, respecto a que el separatismo catalán revista carácter reaccionario y clerical.

Insiste en que los tribunales ordinarios bastan para sofocar la mala semilla, y si bien las medidas de Vizcaya han apagado los gérmenes momentáneamente, teme que se reproduzcan.

El señor Romero Robledo protesta de la desigualdad de no gravar la renta de los tenedores extranjeros, e insiste en que se supriman los organismos inútiles de la administración y se rebaje el presupuesto del otro.

Tampoco dice se han cumplido las promesas de reorganizar los servicios.

Se han hecho—afirma—economías absurdas y fútiles.

El orador comenta irónicamente el propósito de Silvela de constituirse en un segundo Narvayz (hijas).

Combatió al Narvayz primero y combatió al segundo. Recuerda las sublevaciones sanaristas y las deportaciones injustas que promovió el señor Narvayz, y que aquella política produjo las revoluciones del 63. Es imposible que un gobierno constitucional lance retos imprudentes e insensatos. Preferiría ser buscado concordiada que robustecer las instituciones. (Muy bien.)

Respecto de las Cámaras de Comercio reuerda que mientras él las combatía, el señor Silvela las adula. Recuerda que hubo tiempos en que el actual presidente provocaba manifestaciones antigales a las Cámaras. (Alude a los tiempos de Bosch.)

Recuerda los ofrecimientos que se han hecho a las Cámaras de Comercio.

Defiende a estas, porque se limitaron a expresar su opinión, y mientras las Cámaras se mantengan dentro de la ley, es lícito lojurarlas.

Lamenta que el gobierno no aceptara la responsabilidad del bando del gobernador de Barcelona, e insiste en que el del capitán general es ilegal.

## La cuestión local de Barcelona

La cuestión local de Barcelona la convirtió en nacional ayer, agrediendo injustamente a los gremios de toda España. Las palabras que ayer pronunció el jefe del gobierno, resulta imposible tomarlas en cuenta. Solo pensando lo novato que es el señor Silvela en la presidencia del gobierno, pudimos oír los horrores que dijo.

Si el país hubiera tomado en serio el discurso que ayer pronunció Silvela, habríase promovido la revolución.

Respecto de Barcelona es imposible saber si el gobierno ofreció o no el concierto. (Unas voces dicen sí y otras no.)

Afirmó el señor Silvela que solo había prometido y esto es una insigne perfidia. (Rumores.)

(El señor Pidal llama al orden al orador y le pide retire las últimas palabras.) El señor Sol y Ortega: Indíquese por la presidencia otras analogías.

El señor Pidal: Pudiere S. S. decir extratagema.

El señor Sol y Ortega: Bueno, diremos extratagemas. (Grandes rumores y risas.) El señor Silvela—sigue el señor Sol y Ortega—hizo la apología del regionalismo. También el gobernador de Barcelona lo ha elogiado en varios discursos.

El gobierno resulta, pues, regionalista. El regionalismo implica una autonomía económica y es inadmisibles, por tanto, ne que se conceda el concierto económico.

Afirmó ayer el señor Mataix que los señores Silvela y Villaverde aceptaron los conciertos económicos que proponía el general Polavieja y el señor Silvela no contestó a tales afirmaciones.

Insiste en demostrar que se prometió a los barceloneses el concierto, y que además de no cumplirse las promesas hechas, se habla del arriendo de las contribuciones para quince años.

Resulta imposible que los catalanes toleren tanto.

Con frases durísimas dice que se explica emplee el señor Silvela extratagemas para engañar a sus conciudadanos al solo objeto de subir al poder.

Es imposible lo conciba ninguna conciencia honrada. (Rumores.)

No se cumplen las promesas de Barcelona, ni se cumplen las promesas de regeneración de toda España y el país se ha convencido de que se trata de una estratagema de mala ley.

El gobierno solo cuenta con el apoyo de la mayoría.

Lo sostiene la imposibilidad de sustituirlo por el momento dado al estado de los partidos restantes.

Resulta que el representante del sentido jurídico y moral atropella la ley y gobierna mediante una arbitrariedad.

Esto se llama hipocresía. (Sensación y rumores. La mayoría permanece impasible.)

Describe lo sucedido al realizar los embargos de Barcelona, afirmando que si ocurrieran símbolos, estos no tuvieron importancia. No obstante se suspendieron las garantías, como que el gobierno se propone dos objetos: Excitar la indignación de los catalanes para que promovieran desórdenes ante la intransigencia del gobierno y prohibir el meeting que organizaba la sociedad el Fomento del Trabajo Nacional.

Y eso lo hacía el hombre del sentido jurídico.

Suspendidas las garantías se publica el bando del general Despujols, bando que no lo hubiera firmado el mismo general Marat, y se encorrala a unos comerciantes y a otros no. (Qué sentido jurídico es este?)

Finalmente el general Despujols trata de cerrar las tiendas de los contribuyentes morosos, como digno omino a la ilegalidad.

El presidente anuncia al orador ha transcurrido el tiempo reglamentario, y se suspende el debate, quedando en el uso de la palabra para mañana el diputado republicano.

(El conde de las Almenas, que ha venido al Congreso esta tarde, y se encuentra felicitando al señor Sol y Ortega por su valiente discurso.)

Continúa la discusión del proyecto sobre las clases pasivas, e interviene en el debate el ministro de Hacienda y el señor Canalejas, pronunciando discursos, en los que sostienen sus criterios ya corrobados.

El señor Marín, diputado por Barcelona, pide se le reserve la palabra para mañana, y se levanta la sesión.

## Gamazo restablecido

Madrid 7, 8 n.—Dice de Valladolid que el señor Gamazo, restablecido de la fractura del brazo, marchará pronto a Bilbao y después a Madrid.

Entonces hará en el Congreso algunas revelaciones importantísimas y expondrá el sistema con que puede salvarse España.

## Combinación jurídica

Madrid 7, 8 n.—La cuestión de las Audiencias se resolverá probablemente suprimiendo una sección de las de Cáceres, Zamora, Badajoz, Jaén, Málaga, Logroño, Santander y Avila.

No se suprimirá ningún juzgado.

## Los diputados sevillanos

Madrid 7, 8 n.—Los diputados por esa circunscripción se han reunido, ocupados de la supresión de la facultad de Ciencias, de las obras de la Catedral y de la Escuela de Comercio.

(El señor Cuatrecasas y otros de la minoría aprueban también.)

El señor Romero Robledo sigue diciendo que el sentido conservador jamás significó arbitrariedad.

Las provocaciones son ilegales, insensatas y propias de los gobiernos débiles.

¡Quiera Dios que se rectifique, pues las ilegalidades son la base de toda revolución!

El señor Sol y Ortega comienza diciendo que es imposible discurrir con el señor Silvela, pues éste, lejos de argumentar, dogmatiza y amenaza.

La cuestión de Barcelona, que ayer pudo arreglar, la agravó desdichadamente, siendo imposible ya encontrar soluciones de concordia.

## Parlamentarias

Madrid 7, 11 n.—Se asegura que el duque de Tetan está dispuesto a retirar su benevolencia al presidente del Consejo.

Se relaciona esto con el hecho de que dos senadores tetanistas han renunciado al puesto que se les ha ofrecido en la comisión de reformas del Código penal.

—El señor Suarez Inclán, a nombre de la minoría liberal, ha presentado en la comisión de presupuestos un voto particular, en el que pide sea voluntaria la conversión de la Deuda pública, unificándola, pudiendo enajenarse ó prorrogarse la concesión de ferrocarriles por el Estado; la reorganización del personal civil y militar mediante una ley, duradera hasta que la modifiquen las Cortes y la prohibición de los créditos ampliables.

—La comisión permanente de presupuestos del Senado ha aprobado el de Guerra, salvo pequeñas aclaraciones que se harán.

La Dirección de la guardia civil pasa al ministro de la Gobernación y la de la orla osballar al de Fomento.

—Por la minoría liberal de la alta Cámara se ha acordado combatir los proyectos que modifican el Código penal, el Jurado y la ley de Enjuiciamiento.

## Los principios

Concierto clásico  
Madrid 7, 11-15 n.—El concierto clásico celebrado esta noche en Palacio ha resultado verdaderamente notable.

Se ha verificado en la salita y no en el salón del trono.

El té se sirvió en el comedor rojo. Asistieron a la fiesta, el presidente del Congreso y el ministro de la Gobernación con sus señoras; el Nuncio de Su Santidad y los obispos de Madrid, Sión y Palma de Mallorca; los exministros señores marqués de la Vega de Armijo, Capdepón, Azulesora, Salvador (don Amós), Lopez Dominguez y muchas damas y caballeros de la aristocracia cortesana, de etiqueta.

Pars mañana  
A la función que mañana se celebre en el teatro Real, se asistirán de uniformes y de etiqueta y revestirá grande brillantez.

S. A. "cicloron"  
Su alteza la Infanta doña Isabel acompañará a los príncipes alemanes en su viaje a Toledo.

Telegrama imperial  
El emperador de Alemania ha telegrafado a la reina agradeciendo sus deferencias que se han otorgado a los príncipes alemanes.

Visitando Madrid  
Los príncipes Alberto y Federico han visitado los Museos y por la tarde pasearon por el Retiro en unión de los reyes.

Después estuvieron en la fábrica de tabacos, a la que dejaron elogios, comprando un tagiz.

Los diplomáticos  
Ya anochecido estuvieron en Palacio a visitar a los príncipes alemanes los diplomáticos extranjeros que residen en Madrid, de uniforme.

Mazzantini en sesión  
El doctor Luis Mazzantini estuvo en el ministerio de la Gobernación y se supone que manifestó al ministro se hallaba resentido de la pluma y que por tal causa, encontraba difícilmente de tener, pero que desandando el señor Dato toraría.

El ministro, agraciado, debió no aceptar la oferta, puesto que se sabe ha de celebrarse una novillada.

Los amigos de don Luis dicen que si los príncipes alemanes asistieran a la novillada del domingo, que, dentro los acompañaría, explicados en francés el tecnicismo tagiz.

Corrida fracasada  
Ha fracasado el intento de celebrar una corrida formal el domingo.

Créese posible toron *Machiquito* y *Lagartijo*, novillos de una casa acreditada.

## Consejo aplazado

Madrid 7, 12 madrugada. (Urgente).—Para el viernes ha sido aplazada la celebración del Consejo de ministros en la presidencia.

Los de las Cámaras  
Madrid 8, 1 madrugada. (Urgente).—Un individuo de la comisión permanente de las Cámaras nos negó se haya entregado ayer el mensaje a la reina. Se entregará en la mayoridomía de Palacio hoy a las tres de la tarde.

También nos dijo se estaban ultimando los mensajes que se dirigirán a las Cámaras de Comercio y al Congreso.

En el Manifiesto no se aconseja la resista, tenía al pago de los impuestos.

## Últimos trabajos

Madrid 8, 2-10 madrugada. (Urgente).—La misma comisión ha visitado hoy a los señores Fernando Gonzales, Muro, Barrio y Mier y conde de las Almenas.

Fernando Gonzales les dijo que la resistencia al pago es legal y que la conducta de las Cámaras era patriótica. A más, que estimaba imprudente la continuación de Silvela en el poder. Por último, se les ofreció incondicionalmente.

El señor Muro alegó la campaña de las Cámaras, y los alentó a perseverar. Lamentó la conducta intencional del gobierno respecto de las Almenas, y prometió ayudarlos en la campaña.

El señor Barrio y Mier les dijo que no podía ser completo con las aspiraciones de las Cámaras. Les ofreció su relativo apoyo, pues no podía hacer más, dado que casi retraído la minoría carlista.

El conde de las Almenas les aseguró era necesario moralizar la administración. Las Cámaras de Comercio deben dar el ejemplo obligando a algunos comerciantes a que procedan con moralidad.

La actitud mía en las Cortes—dijo—es conciliada y persistente en ella si la opinión pública apoyándose.

Apunte la oposición a ese gobierno imprudente que compromete a la vida nacional.

Un éxito

Madrid 8, 2-30 madrugada. (Urgente.)—Ayer se estrenó en el teatro Esclava el sainete El último chulo, letra de Arniches y Celso Luolo y la música de Torregrasa y Valverde (hijo), obteniendo un éxito.

Buque á pique

Madrid 8, 2-45 madrugada. (Urgente.)—Se dice que un buque inglés que conducía telas y pertrechos de guerra para la del Transvaal, se ha ido á pique.

Rumor de infanticidio

Madrid 8, 3-30 madrugada. (Urgente.)—Toda la noche se ha hablado de un intento de infanticidio que se dice cometido por dos solteros. Estos arrojaron su hijo al retrete, hasta que descubrió el crimen, logró sacarse la criatura con vida.

Telegramas del extranjero

París 7.—El Figaro publica un telegrama fechado en Berlín, anunciando que la Gran Bretaña tardará en ocupar la bahía de Delagoa, sabiendo que cuando lo haga, ocupará Alemania la bahía de los Tigres, del Sur de África.

—Le Gaulois acoje la opinión de un diplomático extranjero, que cree infundada en la cuestión del Transvaal, el viaje del emperador Guillermo á Inglaterra.

—En Holanda preocupan bastante la guerra entre ingleses y boers. Todos están identificados con los últimos, hasta el extremo de que les envían dineros y voluntarios armados.

—La prensa de Amsterdam publica de cinco á seis suplementos diarios.

—Un periódico francés dice que han salido para Argelia varios reclutas ingleses, que abrirán un enganche de voluntarios para alistarse en dirección al Transvaal.

Londres 7.—Se reconoce que los burgueses cuentan con sobrados alientos y recursos para invadir la colonia del Cabo.

Se teme sean insuficientes los 75.000 hombres que manda Buller para resistir á los boers.

Sir Wolseley ha dicho: Nuestros enemigos son más poderosos de lo que suponíamos.

—The Morning Post, ocupándose del posible intento de intervención en la cuestión transvaalana de Francia, Rusia y España, censura á las tres potencias.

Recuerda que España reiteradamente se ha mostrado hostil á Inglaterra.

Edición de la noche

Nuestra riqueza agrícola

La antracnosis

Se nos dice que en determinadas comarcas españolas deja mucho que desear la cosecha del vino, quedando defraudadas las esperanzas del labriego; no es solamente esto lo que acongoja al viduolter, sino el que las cepas parecen haber quedado muy mal paradas á causa de una enfermedad desconocida para los unos y que otros califican de distintas maneras, pero casi siempre creyéndola originaria de las neblinas.

Lo de siempre; el desoulo por parte del labriego, la indiferencia por la de los que cobran del presupuesto para instruir y aconsejar á los que viven del cultivo de los campos y que, sin embargo, ni la aconsejan ni se preocupan en la suerte que pueda caber á los que trabajan, tributan y callan.

Entre el agricultor que advierte los síntomas de la enfermedad en las plantas y no trata de investigar las causas y los perjuicios sin que pueda vencerlos, y el ingeniero agrónomo que no visita ni se preocupa para nada de las plantaciones de su provincia ¿á quién debemos culpar? Huelga la respuesta. Pero si los dos son culpables, el castigo solo alcanza á aquel que vé en la mengua ó pérdida de sus cosechas, frustradas sus esperanzas y estériles sus trabajos.

Nosotros, modestos propagadores de la ciencia agrícola, sin más pretensión ni otro móvil que el de poder ser útiles á ese laborioso y honrado que habita en el campo y de él vive trabajosamente, hemos procurado averiguar la causa de la enfermedad de la cosecha citada, y hecho el consiguiente estudio, podemos afirmar que se trata de la antracnosis, de esa terrible enfermedad que ataca por igual á la raíz, tallo, flor, hojas y fruto de la vid. Tarde llegará nuestra voz al agricultor por este año, pero en cambio estamos seguros de su eficacia para en lo sucesivo, si se nos escucha.

No es nueva ni mucho menos la enfermedad que nos ocupa. Plinio, en su Historia Natural, ya la menciona, y en España es conocida con los nombres de carbón, carbuncho y cepas achaparradas. Se presenta la antracnosis bajo tres formas distintas, si bien todas se atribuyen á la misma causa; siendo de entre ellas la más común y la más temible la denominada antracnosis manchada que ataca el sarmiento, hoja, flor y fruto. Las cepas atacadas presentan al aspecto en los meses de Mayo y Junio de las enfermedades por la clorosis, quedando los sarmientos raquíticos y á medio nacer.

El parásito, causa de dicha enfermedad, es un hongo conocido con el nombre de Phoma ampelina (Bary), pertenece al subgrupo de los Pucciniosidos, orden de los Anomicetos. Vive su microbio en el interior de los tejidos y lo constituyen filamentos incoloros con algunos puntitos refulgentes. No se necesita gran esfuerzo para comprender los efectos que en la planta ha de producir esta enfermedad; las alteraciones que se producen en los tubos y vasos conductores de líquidos nutritivos y el mal funcionamiento de las partes crudas de la vid impiden la emigración de estos materiales á los frutos; así es que los granos resultan muy pobres en azúcar.

De semejantes alteraciones, no se halla exento el tronco, al que algunas veces llegan los ataques, siendo estos tan terribles que pueden fácilmente acarrear la muerte de la cepa. Cuando no son tan fuertes, pero al repetidos, vése languidecer á la planta, las ramitas quedan cloróticas y muchas de ellas sin arrojor.

Los ensayos llevados á la práctica para combatir la antracnosis, son tan numerosos, que renunciamos á transcribirlos, concretándonos, en vista de estos experimentos, á consignar dos ensayos preventivos y otros dos curativos, que recomendamos muy eficazmente á los propietarios.

Deben efectuarse los primeros con la preparación de 50 kilogramos sulfato de hierro, 3 kilogramos ácido sulfúrico y 100 litros de agua y con el otro preparado de 10 kilogramos de ácido sulfúrico y 100 litros de agua.

Obtenidas estas preparaciones, no hay más que embadurnar las cepas con una brocha en dirección de abajo para arriba, con objeto de no romper ningún borrón ó brote; cada una de estas preparaciones deberán dividirse en dos secciones, á fin de aplicarlas en distinta época, ó sea dos semanas antes de que despierte la vegetación y cuando comienzan á salir los brotes.

Los ensayos curativos han de componerse de repetidas azufradas, mezclando por mitad el azufre con cal en un sitio, y con cemento en otro.

Finalmente, no debe perderse de vista que la aplicación de estos procedimientos debe tener lugar en época oportuna, pues de lo contrario resultarían ineficaces en la mayor parte de los casos.

No debe perderse tampoco de vista que de los remedios preventivos depende casi siempre la salvación de la planta, pues lógico es presumir, y esto á cualquiera se le alcanza, que es más sencillo combatir la enfermedad en su principio que cuando se encuentra en su completo desarrollo.

R. B. Girón.

Los trabajadores del muelle

Esta mañana, á la hora de comenzar las faenas, acudieron al muelle los operarios que se ocupan en los trabajos de carga y descarga de buques, emprendiendo sus tareas todos menos los cargadores de plomo, que son como se sabe, los que no parecen dispuestos á transigir mientras no se acceda á lo solicitado de la compañía explotadora de la mina de Peñarroya.

Los operarios, en número de unos 900, aproximadamente, se situaron en el muelle cerca del sitio donde trabajan á diario, permaneciendo en una actitud pacífica y sin realizar acto ni demostración alguna que indicara en ellos el deseo de suscitar el menor incidente ni alterar la tranquilidad.

Los obreros ajustados por la compañía para sustituir á los huelguistas, emprendieron sus trabajos á la hora de costumbre, sin que ninguno de los otros les molestara en lo más mínimo.

Aunque se sabía que los huelguistas no llevaban propósitos de ejercer violencias ni ocasionar habías dispuesto que concurrieran al muelle algunas fuerzas encargadas de mantener el orden en el caso de que alguno intentase alterar. Allí estaban desde las primeras horas de la mañana el teniente coronel de la guardia civil señor Morgado con dos parejas de la benemerita y dos inspectores de los primeros distritos con cuatro agentes cada uno.

Las precauciones adoptadas no fueron precisas, porque los trabajadores permanecieron toda la mañana en la misma pacífica y correcta actitud en que se habían colocado desde el principio.

En vista de esto se dispuso que se retirase parte de la fuerza, quedando allí solamente las dos parejas de la benemerita y una de vigilancia.

El presidente de la sociedad, á que pertenecen los huelguistas habló con los jefes de las fuerzas situadas en el muelle, repitiendo las seguridades dadas anteriormente, de que no se realizaría acto alguno contrario al orden.

El cónsul de Orange

Un redactor del Heraldo de Madrid ha celebrado una interesante entrevista con el cónsul de Orange y de ella dá cuenta del modo siguiente:

«El Estado libre de Orange está representado en Madrid, como ya hemos dicho, por un cónsul muy simpático.

El señor J. Max van Hulsteyn es una personalidad muy interesante, de conversación viva, animada, pintoresca, que instruye y atrae y gana en seguida la voluntad del interlocutor.

Holandés de nación, y con amor ardiente por el país que representa, sin para él gratas satisfacciones las continuas muestras de simpatías que en España y fuera de ella reciben sus compatriotas.

«Luchamos—dice—por la justicia y por nuestra existencia. Nuestra causa no puede ser más santa. Por eso no nos hemos parado á medir nuestras fuerzas.

«Ya ve usted—añade—el ejército permanente de Orange en tiempo de paz lo forman 300 hombres. Pero ahora, todos los capaces de tomar las armas, han acudido á la defensa de su patria.

«Pero ¿tienen ustedes conciencia de esas masas de paisanos, armados de repente y sin educación militar, podrán sostener el empuje de tropas disciplinadas y luchar con ellas?

«Ese es el error. Nosotros no somos soldados en la acepción que aquí se dá á esa palabra; pero nuestra educación militar dura toda la vida. Empezamos en la escuela con ejercicios corporales útiles y perfectamente graduados.

Se aprende á correr, á trepar, á montar á caballo, á nadar. Después esta educación no se interrumpe, y lo mismo el hombre profesional, que el artesano, que el pastor y el labriego aprenden el manejo de las armas y están adscritos á una sociedad de tiro y á un comando ó regimiento local. Tenemos nuestras prácticas metódicas y constantes, y todos sabemos pelear individualmente y en masas organizadas. Así, pues, entre nosotros la nación, el Estado y el ejército son una misma cosa, no tres cosas distintas, que á veces pugnan entre sí, como sucede en las grandes naciones europeas.

Los resultados ya se están viendo. Nuestro pueblo armado y nuestros hermanos los transvaalenses, cuya organización es la misma, no solo se baten con tropas numerosas de uno de los ejércitos europeos de más prestigio militar, sino que hasta ahora llevamos la mejor parte.

No nos debemos, sin embargo, entusiasmar antes de tiempo. La empresa es tremenda. Los recursos de Inglaterra, inmensos. La lucha será porfiada, sangrienta, memorable. Pero no es posible predecir como será el fin. En el último caso, ustedes tienen una Numancia y un Sagunto, que nos darían el ejemplo de cómo deben caer los pueblos que luchan contra enemigos omnipotentes.

«¿Y no oían ustedes en algunas complicaciones que pudieran favorecerles?

«Ese es un punto muy delicado en que yo no puedo entrar. Dicese, sin embargo, que si Rusia estuviera dos años más adelantada en sus aprestos militares, podría encontrarse Inglaterra en una situación muy apurada. Así y todo, opínase que la Gran Bretaña no podrá distraer más fuerzas militares de la India, ni del Mediterráneo, ni de Egipto, y que se verá obligada á movilizar sus milicias, y no se sabe como recibirá esto el pueblo inglés.

«¿Y ha recibido usted, como ha sucedido en otros países, solicitudes de españoles para alistarse como voluntarios de Orange y del Transvaal?

«Sí, señor. Todos los días recibo diez ó doce pretensiones de esta clase y ofrecimientos de muchos géneros. Por cierto que á todos tengo que contestar lo mismo, á saber: que aun agradeciéndolos mucho, no puedo aceptar ninguno de estos ofrecimientos.

Y lo mismo digo al sin número de inventores que me presentan porción de máquinas mortíferas y diabólicas para destruir ingleses. Mis instrucciones sobre este punto son que los inventores vayan á Pretoria y á Bloemfontein á presentar directamente sus invenciones á los gobiernos del Transvaal y de Pretoria.

—(1)

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 18'6 centígrados; máxima 24'4; mínima 12'8; máxima al sol 30'6. Presión barométrica. Máxima 763'6 milímetros; mínima 762'8.

Desde el próximo domingo comenzará á practicarse el servicio sanitario de las estaciones por los médicos de la Beneficencia municipal, cesando el sábado en sus funciones los médicos particulares contratados por el municipio para dicho objeto. Dos médicos de casas de socorro practicarán el servicio de la estación del Empalme y otros dos de la asistencia domiciliaria actuarán en la de San Bernardo. La estación de Triana será asistida por el médico del gabinete Histórico químico, señor Perez Labrador, que quedará fijo en este lugar. No así los otros anteriormente designados, que turnarán semanalmente en el desempeño del servicio, pasando los del Empalme á la estación de San Bernardo y viceversa.

En la reunión que esta noche celebrará la Sociedad Económica de Amigos del País se procederá á la votación de la mitad de los cargos que forman la junta directiva, habiéndose formado por los conservadores y gamaicistas la candidatura siguiente: Presidente, señor don Francisco Gonzalez Alvarez; segundo vicepresidente, don José Boreas Lledó; secretario general, don Estanislao D'Angelo; tesorero, don Alfredo Alvarez Espino; secretario de actas, don José Ayala y Hamajé; segundo vocal, don Antonio Mejias Asencio; cuarto vocal, don Ignacio Casimiro Soriquer, y sexto vocal, don José Ifrigo Romero. Se cree que habrá lucha.

El digno gobernador civil señor Leguina, en vista de nuestro suelto de ayer acerca de la epidemia sarampionosa que se desarrolla en Mairena del Alor, ha pedido á la Diputación provincial con carácter urgente que el inspector provincial de Sanidad señor Labordé, gire una detenida visita á dicho pueblo, para que depure lo que haya de claro en los denunciados sucesos. Nos consta que la actitud del señor barón de la Vega es la que no podía ser por menos, dada la importancia del asunto de que se trata, y nos complace consignarlo así.

Hoy ha comenzado la circulación de los tranvías eléctricos por la línea de la Maorona. Por las calles de Tetan y Velazquez en que solo está autorizada la tracción de sangre, los tranvías eléctricos circulan arrastrados por tres mulas, resultando dicho recorrido de impulsión mixta.

El próximo día 10 celebrará dos juntas generales la Real Maestranza de Caballería con objeto de proceder á la elección de teniente de hermano mayor de su majestad el rey, provisión de cargos y tomar juramento á los nuevos maestrantes. Estos actos se celebrarán á las dos de la tarde en la morada del actual teniente don Antonio de Valdecañas.

Á las dos y media de la tarde de mañana se reunirá en el Ayuntamiento la comisión de Alocantillado.

Ha marchado á Madrid despues de haber pasado en Sevilla algunos días el exgobernador civil de esta provincia señor Laá.

Han marchado á la finca La Coronela, término de Ojuelos, con objeto de verificar el tendadero de reses bravas de la ganadería de los señores Torres y Díez de la Cortina, los señores marqués de Villamarta, marqués de la Granja, don Miguel Campodon Joaquín Vazquez, don Ramón Ramos, don José Naranjo y señores Sanchez Romay y Polera.

Hoy han confederado detenidamente con el gobernador civil los señores Ibarra (don E.), Polo de Lara y Rodriguez Pacheco.

En el teatro Cervantes se pondrá en escena el próximo domingo el famoso drama en cinco actos, de Zorrilla, El alcalde Ronquillo ó el diablo en Valladolid, y la bonita comedia en dos cuadros, El tio Gallineta ó el testamento de un gitano.

Presidida por el señor Esquivias, y asistiendo los señores Real, Paolcos, Lopez de Rueda y Delgado, y actuando de secretario el que lo es de la corporación municipal, se reunió esta tarde en la Alcaldía la comisión municipal de Asuntos jurídicos. Se dió cuenta de una solicitud del señor Pacheco pidiendo indemnización por supuestos perjuicios en la rescisión de sus contratos, acordándose que pasara á estudio del ponente señor Mateos. También pasó á estudio del señor Palomino una solicitud de los médicos auxiliares sobre abono de cantidades devengadas y no percibidas. Aprobóse el acta de la sesión anterior y no se trató de otros asuntos.

El Ayuntamiento celebrará la subasta por pujas al alza del tipo de 1.000 pesetas anuales del servicio de aprovechamiento de materias fecales durante dos ejercicios económicos de 1.º de Julio de 1899 á 30 de Junio de 1901, el día 1.º de Diciembre, á las dos en punto de la tarde, en las Casas Capitulares.

En la estación de Pedrera ha detenido la guardia civil á Lucio Hernandez Rics por viajar sin billete en el tren descendente número 32.

En la delegación de Hacienda se han recibido hoy 13 libramientos del ministerio de la Guerra á favor de don José Riquelme, don Antonio Ugena, don Juan Salcedo, don Ladislao Hidalgo, don Vicente Gomez, don Pedro Parias, don Enrique Roman, don Antonio Fernandez, don Mariano Ureta, don Aroadio Loux, don Federico Mendicuti, don Antonio Arbol y don José Gonzalez, y de Fomento cuatro á nombre de don Juan Vecino.

En vista de la solicitud presentada á la Alcaldía por varios dueños de puestos de agua pidiendo la revocación de la orden que les prohibía establecer en las inmediaciones de sus establecimientos bancos y aditamentos de toldos y maderas, se ha decretado por el teniente de alcalde señor Rodriguez, que solo se consienta el establecimiento en cada puesto de un solo banco capaz para seis personas y las cortinas necesarias solo para cubrir aquella parte que necesite resguardarse de las inclemencias del tiempo, sin que pueda tener más altura que la del puesto ni ocupar más terreno que el que este ocupe.

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 388'90 pesetas.

El secretario particular del alcalde, don Manuel Franco Salazar, continúa molesto de por la enfermedad que le aqueja. Deseamos su mejoría.

Continúa algo mejor de la enfermedad que padece la señora del concejal del Ayuntamiento don Segismundo Lopez de Rueda. De todas veras anhelamos su pronto y total restablecimiento.

Ha fallecido repentinamente en esta capital el conocido médico de la casa de socorro de la plaza de San Francisco don Eduardo Fernandez. Enviamos á su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 164.064'39 pesetas, correspondiendo á derechos reales 246'60, á cédulas personales 994, á impuesto sobre sueldos y asignaciones 103'16, á ídem de pagos del Estado 573'32, á Aduanas 139.231'93, á consumos 5.513'52, á ídem por artículos coloniales 4.086'71, á impuesto sobre patrones 9.000, á correos 396'85 y á propiedades ventas 1.505'66.

La alcaldía de Camas invita á los contribuyentes de aquel término para que á la mayor brevedad remitan á la secretaria de aquel ayuntamiento relaciones juradas de las alteraciones sufridas en sus riquezas, á fin de que sirvan de base para la formación del apéndice de amillaramiento y reparto de la contribución.

En la mañana del 3 del corriente se presentó en la casa cuartel de la guardia civil de Constantina, Fernando Jurado Ruiz, manifestando que al llegar á su casa, Fontanilla, número 11, en la noche anterior, al regresar del campo, donde había estado siete días, encontró las puertas de la calle y de una de las habitaciones abiertas, notando la falta de 12 fanegas de trigo y unas 15 pesetas en metálico. La benemerita en vista de esta denuncia comenzó á practicar activas diligencias, deteniendo á una mujer llamada Isabel Rivera, como cómplice de este robo.

La Alcaldía hace nuevamente público que desde el día 9 á las siete de la mañana, hasta igual hora del siguiente día 10, se ostará el curso de las aguas del antiguo abastecimiento de los caños de Carmona, en la zona de la Campana que comprende las calles siguientes: Boteros, Alonso el Sabio, Ballestilla, Conde de Tojar, Cura, Cervantes, Daoiz, Rivero, San Acasio, O'Donnell, Campana, San Eloy, Saucedo, Monsalves, plaza del Museo, M. de Carvajal, Pedro del Toro, Bailón, Gravina, San Pedro Martir, plaza del Duque, Trajano, Amor de Dios, Palma, Conde de Barajas, Rabens, Barba Lorenzo, Capuchinas, Martínez Montañés, Pasqual Gayangos, Luicosiso, Tablantes, San Vicente, Altaqueque, Res, Castellón, Santa Clara, Esclava, Marqués de Mina, Santa Ana, Gules y Garzo.

La alcaldía de Viso del Alor ha remitido á este Gobierno civil para su publicación en el Boletín Oficial, los acuerdos tomados por aquella corporación municipal durante el primer trimestre del año actual.

La recaudación de las contribuciones territorial é industrial, correspondientes al segundo trimestre del presente año económico, tendrá lugar en los pueblos que á continuación se expresan, durante los días y por los cobradores que tambien se relacionan en primer periodo voluntario:

Pueblos: Cazalla de la Sierra.—Días 8 al 11; mes Noviembre.—Cobrador, don Antonio Molina y Pérez. Constantina, 8 al 11 ídem, Antonio Molina. Almaden de la Plata, 20 al 22 ídem, Antonio Cardiel. Real de la Jara, 24 y 25 ídem, ídem. Navas de la Concepción, 11 al 13 ídem, Manuel Perez. San Nicolás del Puerto, 16 y 17 ídem, ídem. Pedroso, 20 al 22 ídem, ídem. Guadalcanal, 24 al 27 ídem, Zacarías Perez. Carmona, 10 al 14 ídem, Enrique Crespo. Campana, 17 al 20 ídem, ídem. Mairena del Alcor, 22 al 25 ídem, ídem. Viso del Alor, 22 al 25 ídem, Eduardo Roldán. Luján, 10 y 11 ídem, Luis Blanco. Fuentes de Andalucía, 12 al 14 ídem, ídem. Eotija, 16 al 20 ídem, ídem. Gerez, 22 y 23 ídem, Ramón Amodeo. Castilleja de la Cuesta, 9 y 10 ídem, Manuel Garcia. Bornujos, 11 y 12 ídem, ídem. Castilleja de Guzman, 13 y 14 ídem, ídem. Bollullos de la Mitación, 15 al 17 ídem, ídem. Almonacid, 18 y 19 ídem, ídem. Mairena del Aljarafe, 20 y 21 ídem, ídem. Camas, 22 al 24 ídem, ídem. Valencina, 25 al 27 ídem, ídem. Gines, 28 y 29 ídem, ídem. San Juan de Aznalfarache, 8 y 9 ídem, Rafael Olaya. Gelves, 10 y 11 ídem, ídem. Coria del Río, 13 al 15 ídem, ídem. Puebla junto á Coria, 16 y 17 ídem, ídem. Palomares, 18 y 19 ídem, ídem. Alhaja, 21 al 23 ídem, ídem. Burguillos, 25 y 26 ídem, ídem. Castilblanco, 27 y 29 ídem, ídem. Rinconada, 3 y 9 ídem, Ramón Amodeo. Alcalá del Río, 10 y 12 ídem, ídem. Brenes, 14 y 15 ídem, ídem. Guillena, 18 y 19 ídem, ídem. Santiponce, 28 y 29 ídem, ídem. En Camas y Burguillos es la cobranza por el primero y segundo trimestres.

Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que ha padecido en Cadix, la señora doña Aurora Fernandez de Valiente. Nos alegramos.

Ha regresado de la plaza de Ceuta donde ha pasado una temporada, el oficial de la guardia civil don Cayetano Corbellini, acompañado de su distinguida señora.

En la iglesia parroquial del Divino Salvador se ha celebrado esta mañana una misa de Requiem en sufragio de las almas de las victimas del naufragio del vapor Aznalfarache. Dicha misa ha sido costeada por el señor F6, uno de los supervivientes de aquella catástrofe.

El día 12 de Diciembre próximo se celebrará en la Protección de artillería de esta capital la segunda subasta para enagajar 43.000 kilogramos de cloruro de potasa.

El día 20 del actual termina el plazo para poder redimirse del servicio activo de las armas los mozos del actual reemplazo y de los tres anteriores.

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que sufre el antiguo empleado de esta investigación de Hacienda don José Carrasquilla.

Hoy ha visitado al presidente de la Diputación en su despacho, el jefe del partido conservador señor Ibarra.

Ha sido autorizada la Diputación provincial para adquirir por administración los géneros para ropas con destino á los establecimientos de beneficencia de esta capital durante el año económico de 1899 á 900.

Durante el pasado mes de Octubre se han registrado en Marchena 43 nacimientos, 21 defunciones y 21 matrimonios; en Coronil, 18, 19 y 3, y en Brenes, 7, 6 y 2 respectivamente.

En el expreso de mañana regresará á Sevilla el arzobispo de la diócesis don Manuel Spínola.

De real orden se ha dispuesto suspender el ingreso en el instituto de la guardia civil á los oficiales del ejército, interin existan excedentes de los 54 segundos tenientes que han hecho sus estudios en el colegio de cuerpo.

Movimiento de viajeros: Procedente de Puerto Real ha llegado á Sevilla el célebre pintor y catedrático de Bellas Artes don Pelayo Quintero.

—Se encuentra en esta capital el ómnibus de Inglaterra en Cadiz.

—Ha regresado de Carmona doña Dolores Diaz y Vidal.

—Se encuentra en Sevilla el diputado provincial por Sanlúcar-Cazalla, don José Rodriguez Pacheco.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica: El M. L. Villaverde llegó el domingo 5 á la Habana.

Para adquirir buenos revolvers Smith, copetas de uno y dos cañones, y toda clase de armas de fuego, véase el surtido que presenta el Bazar de la Campana.

Higrómetros-frías, zapatillas suizas elegante surtido de corbatas, M. Perez, Sierpes, 83.

Lozano, vende relojes con música, hora, despertador, máquina fina garantizada, precio especial, desde 6 pesetas. Visítese en nueva casa, Sierpes 49.

El sábado próximo y al estilo PARISIENSE se abrirá al público el nuevo restaurante Petit Fornos en calle Sierpes, 78.

Aparatos de precisión, de todos los sistemas, garantizados, para el análisis de los vinos y mostos, M. Gasquet, Sierpes 47.

No es artículo de fé creer que los agudientes de Cazalla que se venden al precio de fábrica en la calle Alfaifa, 15, son los mejores. Probarlos y seréis convencidos.

Cada día es más escogido el surtido de objetos de fantasía para regalos, que presenta el Bazar Japonés, Sierpes, 8, junto á la Plata Meneses.

En la cuarta plana. NO LEEERLO.

Aguas frescas minerales del país y extranjeras. Depósito plaza de Zurbarán, número 5, entrando por la calle Venera.

Antes de comprar paraguas visitar la olería de Herrera y Camacho, tiene un surtido á precios baratísimos, Gallegos 8.

Sin duda son los más económicos y convenientes los zapatos y botas de los sucesores de Herrera, Tetan número 2.

Una prueba de que todos los artículos de punto que se venden en La Numanola, Sierpes, 62, son muy baratos, es las importantes ventas que hace de dichos géneros.

VINO BUGEAUD. Tonel-Matruco con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bouffé-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS.

Hemos tenido el gusto de hacer una visita al Bazar La Estrella Roja, médico-quirúrgico-ortopédico é higiénico, donde hemos admirado lo mucho y bueno que en él existe, recomendando en gran manera á los señores médicos y al público dicha casa, por cuenta con un completo y sorprendente surtido en instrumentos de cirugía de las mejores fábricas y marcas, mobiliario aséptico para operaciones quirúrgicas, braguetas, fajas para señoras á una altura bien medida, y en gomas labradas calidad imitable. Todos estos artículos tan buenos y baratos, que no existe competencia posible. Para cualquier duda véase en el establecimiento y gabinete á los señores Codera hermanos, Bazar La Estrella Roja, 8, Carrera 8, Sevilla.

Consultorio médico-quirúrgico. Con especialidad de enfermedades venéreas, sífilíticas y de la matriz. Horas de consulta de tres á cuatro. LEPANTO, 5 (Plaza Pozo Santo), SEVILLA.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Cochera Sevillana. Casa fundada en 1895. Primera empresa en España que tiene un clase de carruajes de gran lujo por horas. Parada, RIOJA, 14, Teléfono 93

LINEA DE VAPORES COR. Servicio regular de vapores trasatlánticos entre Sevilla y Nueva York. Para Nueva York directamente el herido vapor inglés.

Charing Cross. Clasificado al Lloyd A. 1. 100, llegará este puerto el 20 de Noviembre para salir el 25. Admite carga y pasajeros. Para fletes demás pormenores, Adnana, 36. NOTA.—Combinación á Chicago con consorcio de C. O.

Swizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Grandinadas a la financier

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 8 de Noviembre de 1899. Servicio para el 9. Jefe de día el comandante de Soría don Antonio Saiz.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TEATRO SAN FERNANDO. Compañía dramática. A las ocho y media, El tanto por ciento. Cero y un cuatro.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Florencio, obispo y confesor. Santo de mañana.—La Dedicación de la Basílica del Salvador, y San Teodoro, mar-tir.

Puerto de Sevilla

Mareas del día 9 Luna llena el 17 de Noviembre a las 9'35 de la mañana. Cuarto creciente el 10 a las 1'10 de la tarde.

Movimiento de buques de Sevilla: ENTRADOS.—Vapor español Laffitte, con carga general, procedente de Marsella y escalas; vapor español Millan Carrasco, con carga general, procedente de Santa Cruz de Tenerife; vapor español Anita, con carga general (trasbordo) procedente de Cadix.

Movimiento de buques en Bonanza hasta la puesta del sol: Se dió a la vista el vapor español Laffitte a las cinco de la madrugada, fondeando a las 6'20 de la mañana, continuando su viaje a Sevilla a las ocho de la misma.

Noticias.—Han quedado atracados a los muelles de nuestro los vapores españoles Cabo Silleiro, Itálica, García de Vinuesa, Laffitte, Herrera, Rioja y Millan Carrasco; ingleses Dale, Lizzie, Nant Francón y Ruabón, y francés Le Lion.

Los sucesos de hoy

Entre mujeres.—Dos mujeres llamadas Carmen García Vazquez y Anunciación Sierra Gonzalez, cuestionaron, no se sabe por qué causa, propinándose ambas mutuamente una tremenda paliza y resultando la última con varias heridas leves y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Detenidos.—En el arresto civil ingresó esta mañana por uso de armas prohibidas, un sujeto al que se le ocupó un revolver cargado con varias cápsulas.

En la prevención municipal ingresó otro sujeto llamado José Cudón Vera, que promovió un fenomenal alboroto en la calle Clavellinas.

Materia.—Por la pareja de agentes de orden público de servicio en el mercado de Triana, fueron esta mañana detenidos dos sujetos que penetraron en el puesto del vendedor Carlos Pariente Gutiérrez, llevándose varios kilos de carne.

Accidente.—En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué auxiliada esta tarde una mujer llamada Josefa Jimenez Fernandez, presa de un fuerte accidente nervioso de que fué atacada en su domicilio. Su estado, que ofrecía algún cuidado al principio, mejoró bastante cuando se le prestaron los auxilios de la ciencia, pudiendo entonces la enferma ser trasladada a su casa nuevamente.

Noticias regionales

El martes próximo contraerá matrimonio en Cadiz la señorita María Sanchez Lama-drid con el teniente de navío don Carlos Latorre.

Leemos en el Diario de Cadiz: «Es casi seguro que muy en breve se realizará el pensamiento iniciado por un distinguido crítico de esta localidad en favor de un actor eminente que desde hace algún tiempo se encuentra entre nosotros. Según nuestras noticias, las personas que han tomado a su cargo la dirección y desarrollo del pensamiento ponen especial interés en que resulte digno de Cadiz y del distinguido actor en cuyo obsequio se hace. Mañana ampliaremos esta noticia con algunos datos que verán con agrado nuestros lectores».

El contralmirante señor Mozo ha dirigido una expresiva carta al Circolo Mercantil e Industrial de Cadiz, felicitándole por la brillante defensa que ha hecho de la marina en el Mensaje que dirigió a las Cámaras de Comercio de Zaragoza. Considera el documento inspirado en el más puro patriotismo y en la razón más fría y serena, juzgando los medios de nuestra regeneración.

En Puerto Real se ha verificado la toma de dichos de la bella señorita Elena Terry con el joven don Joaquín Labrera y Arana. «Habiendo marchado a Madrid el gobernador civil de Cadiz señor Cano y Cuelo, se ha encargado del mando de aquella provincia don Sebastian Martínez de Pinillos, presidente de aquella diputación.

Ha experimentado una ligera mejoría del grave accidente que sufrió anteayer en Córdoba el capitán del regimiento lanceros de Sagunto don Eugenio Ramos.

Ha regresado a Cadiz, procedente de Madrid, el alcalde de aquella capital don Miguel Aguirre.

Diario taurino

Se encuentra en Cadiz con objeto de embarcar el día 10 para Méjico con la cuadrilla de Fuentes, el arrojado novillero El Chico de la bisua.

Noticias generales

El vicepresidente de España en el Brasil ha remitido una circular a todos los gobiernos civiles, anunciando cuatro plazas de médicos, españoles, para asistir a los colonos de aquella república, compuestas de una de las plazas tendrán el sueldo cada una de 10.000 pesetas, lo menos, anuales, y viajes pagados. Si algún solicitante desea dinero adelantado para efectuar el viaje, se lo facilitará el consulado a cuenta de su sueldo y no podrán ejercer su profesión fuera de las colonias a que se les destine.

El Diario de Avisos, de Zaragoza, publica la exposición que el cabildo catedral de Zaragoza dirige al arzobispo, reproduciendo la instancia presentada en 25 de Abril de 1892 al cardenal Benavides con motivo de los anuncios de reducción del presupuesto de culto y clero, rogándole la eleve al gobierno y al Nuncio de Su Santidad, para que si son ciertos los propósitos de atender contra los exigios haberes del clero, que queden sin efecto, como reclaman su dignidad y la justicia que les asiste.

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado en Madrid en la Iglesia de las Salas los funerales en sufragio del alma del inolvidable general O'Donnell. Al acto concurrieron importantes personalidades de la política y de la milicia, entre ellas el duque de Tetuán, el marqués de la Vega de Armijo, el actual ministro de la Guerra y muchos amigos de la ilustre familia del finado. Desoanase en paz.

Por causa de las obras de reparación que se están efectuando en el edificio que ocupa el Museo de Artillería, se ha suspendido la entrada de los visitantes en el mismo hasta que aquellas terminen.

Pamplona una de carácter libre que comprenderá, por ahora, las facultades de Derecho y de Filosofía y letras.

El gobierno de la Sublime Puerta se halla en tratos con importantes casas constructoras de los Estados Unidos para la reforma y aumento de la marina de guerra.

Telegrafían de París que el contralmirante Courrejoles, jefe de la división naval en el Extremo Oriente, anuncia haber quedado rotas las negociaciones seguidas para fijar las fronteras del territorio de Quanchanwan (China), a causa de la hostilidad del virrey de Canton. El ministro de Marina, señor Lanessan, ha adoptado las medidas convenientes para reforzar las tropas de ocupación.

El gremio de ultramarinos de Bilbao ha tomado el acuerdo de cerrar las tiendas los días festivos a las dos de la tarde, para no abrirlas hasta el día siguiente, con lo cual se habrá conseguido el descanso dominical, en parte, para los amos y sus dependientes. Quien falte al acuerdo pagará una multa de consideración.

Una estafa graciosa

Parece que los topos hacen estragos en los alrededores de Kirchenarnbach (Palatinado), tanto que el municipio se vió en la precisión de estimular a sus administrados a matar sin compasión a cuantos roedores encontraran.

Para esto ofreciéronse diez pfennig por cada cola de topo que se presentara al con-cejo.

En poco tiempo un guardia campestre llevó al alcalde—díganlo así—1.057 colas de topo.

Pero esto no fué inconveniente para que en los alrededores de Kirchenarnbach siguieran los topos haciendo estragos...

Resumamos. El guardia fabricaba las colas con sombreros de copa viejos, y al parecer le resultaban muy semejantes a las naturales, puesto que cobró el correspondiente número de pfennigs.

Pero el número de alas de sombrero le han denunciado como infame improvisador de rabos de topo...

¿No les parece a ustedes que los verdaderos topos son en este caso los municipios de Kirchenarnbach?

Cuadro notable

Así ha calificado la crítica, rindiéndole entusiasta elogio, al cuadro de Luis Graner Los Bebedores.

Si admirable es la obra original, no lo es menos su reproducción oleográfica, que deben adquirir los aficionados a las Bellas Artes y quienes deseen comprar por poco precio una hermosa y magnífica obra de arte.

La factura, el color y la tonalidad de conjunto están perfectamente reproducidas en las oleografías que hemos puesto a la venta y que miden 80 centímetros de alto por 90 de ancho.

Aunque el valor intrínseco de dicha reproducción es el de 25 pesetas, hemos fijado su precio mínimo en cinco pesetas para que pueda ser adquirida por todos.

Basta la presentación de este aviso en la administración de EL NOTICIERO SEVILLANO para que sean servidos todos los ejemplares que se deseen al precio de cinco pesetas cada uno.

EL NOTICIERO SEVILLANO

EXTRAORDINARIO REGALO Mediante la presentación de esta contrasena se pueden pedir en las oficinas de EL NOTICIERO SEVILLANO los ejemplares que se deseen de la magnífica reproducción del célebre cuadro

LOS BEBEDORES

del eminente pintor GRANER, al precio de CINCO PESETAS UNO

Los pedidos de fuera de Sevilla

se harán enviando esta contrasena y fijando los ejemplares que se deseen, siendo el importe a razón de cinco pesetas por cada ejemplar, más una peseta por paquete, sea cualquiera el número de ejemplares pedidos, para gastos de embalaje y certificaciones, encargándose la casa de remitir a vuelta de correo los pedidos perfectamente embalados y certificados.

El importe del pedido debe remitirse en carta certificada al Administrador de EL NOTICIERO SEVILLANO, Alfonso XII, 14, en sellos de correos, libranza del giro mutuo ó letras de fácil cobro.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Pesquisas judiciales

Madrid 8, 9 m.—Esta madrugada continuaban las gestiones para descubrir a los ladrones del robo cometido ayer en la casa de cambios de la calle Carretas, número 8.

Háblase de un sujeto sospechoso que vivía en la calle del Aguila que ha desaparecido y también se persigue al conductor del carro que llevó los muebles a la cochera de donde partía el escape.

Impresiones favorables Madrid 8, 9 30 m.—En un suelto oficioso se habla de que el general Despujols ha telegrafiado al presidente del Consejo comunicándole las gestiones que lleva hechas para llegar a un arreglo.

Las impresiones siguen siendo favorables. Lo que dice la prensa Madrid 8, 10 m.—El imparcial publica un nuevo artículo de su corresponsal especial en Barcelona, señor Soldevilla, artículo que este escritor fecha en Madrid.

Madrid 8, 12 30 t.—En vista de la gravedad que envuelve la nueva ley de Sanidad se han reunido los navieros bilbaínos en representación de Santander, acordando vaya a Madrid una comisión que gestione la reforma de dicha ley.

El Liberal dice que donde pone mano el gobierno surge un conflicto y se envienenan las cuestiones. Así lo demostraron en el Congreso los señores Romero Robledo y Sol y Ortega. La política neo-conservadora ha caducado.

El Globo dice que los dictadores duran poco. Ayer quedaron amilanados y deseohas las arrogancias del gobierno, afirma el periódico; creyendo que ni Silvela provocara, ni Sol y Ortega apasionado, nos llevarán a la resolución del problema.

La pasión solo envienea las heridas. El País reconoce que la restauración que comenzó siendo una dictadura, se ha transformado lentamente en monarquía constitucional; pero que Silvela le ha dado con sus nuevos bríos un sentido reaccionario.

Elogia el periódico republicano al señor Sol y Ortega porque tradujo perfectamente el sentimiento, las amarguras y las iras de los catalanes.

De Bilbao Bilbao 8, 12 30 t.—En vista de la gravedad que envuelve la nueva ley de Sanidad se han reunido los navieros bilbaínos en representación de Santander, acordando vaya a Madrid una comisión que gestione la reforma de dicha ley.

Los mineros se han reunido, adoptando acuerdos para contrarrestar los impuestos creados por el ministro de Hacienda.

Ha fundado en el muelle de Uribarte el crucero Magallanes, que salió después de limpiar los fondos. Se dedica a la vigilancia de las costas.—Ruy Wamba.

Del gobierno Madrid 8, 2-30 t.—El delegado de Hacienda de Barcelona ha telegrafiado al ministro de la Gobernación, dándole cuenta de haberse recaudado del trimestre que empieza hoy 49.489 y 90.659 pesetas por las contribuciones industrial y territorial respectivamente.

El contralmirante señor Mozo se ha despedido del presidente del Consejo, pues sale a tomar posesión del departamento de Cadix.

Firma de hoy Madrid 8, 4 40 t. (Urgente).—La reina ha firmado los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Concediendo la gran cruz de San Hermengildo al general don José García Navarro; cambiando de destino a dos coroneles del arma de infantería; concediendo una recompensa por méritos alcanzados en la campaña de Cuba, y nombrando al general Polavieja, presidente de la Cruz Roja.

El resto de la firma carece de interés.

SENADO

Madrid 8, 4 15 t. (Urgente).—Al abrirse la sesión a las tres y media de esta tarde hay grande desanimación en la alta Cámara.

Se hacen varios ruegos sin interés y se aprueba sin discusión la ley creando el impuesto sobre las achicorias.

Queda sobre la mesa el proyecto estableciendo el año económico de Enero a Enero y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 8, 4 4 6 t. (Urgente).—A las tres de la tarde se abre la sesión en la Cámara popular, presidiendo el señor Pidal.

Al comenzar la sesión se hacen algunos ruegos y preguntas que carecen de interés. Despues se apoyan varias proposiciones de ley, entre ellas una estableciendo como derecho de exportación sobre el capullo de seda, dos pesetas por kilogramo.

El 50 por 100 se destinará al fomento de la cría del gusano.

Despues se hace igual con otros proyectos de leyes sobre ferrocarriles. Y se entra en la orden del día.

Continúa el señor Sol y Ortega su discurso de ayer.

Dice que la premura del tiempo le impide ocuparse de la suspensión del meeting que los republicanos pensaban celebrar en San Sebastian, de la del meeting de las Cámaras de Comercio en Granada, del proceso del señor Urquía y de otros actos inexplicables.

Me limitaré a contestar a las arrogancias lanzadas en su imprudente discurso por el señor Silvela, dice el orador republicano.

Telegramas del extranjero

Lisboa 8.—Un telegrama aquí recibido dice que el crucero inglés Terrible desembarcará artillería gruesa, procurando aproximarse a Ladysmith para desembarcar soldados y cañones pues la situación es comprometida.

Se vuelve a hablar de que Portugal envían 9.000 hombres a su colonia Lorenzo Marques, próxima al Transvaal.

Berlin 8.—Una nota oficiosa dice se inexacto el proyecto de ejercer una acción colectiva por Rusia, Francia y España en el asunto del Transvaal, como es inexacto también que Alemania rechazara una proposición en dicho sentido.

Londres 8.—Las noticias de Transvaal refieren de interés. Sábese que han sido reforzadas las tropas que cercan a Ladysmith y que las escaramuzas continúan.

Los boers que atacan a Orangeribber han destruido el puente de Modder.

No se ha confirmado la batalla en que se decía haber sido prisioneros 2.000 boers.

Al suspender las hostilidades en Ladysmith se trasladaron los heridos y enfermos a cuatro millas de distancia.

Las últimas noticias hablan de los combates del viernes y del sábado en Ladysmith y de la supuesta aprehensión de 2.000

boers, ya desmentida. Oficialmente cesaron las hostilidades el viernes.

Un telegrama de Durban, donde amarra el cable, afirma que los boers se apoderaron de Igaruma (Zululandia) en cuya población incendiaron varios edificios públicos y almacenes de viveres. Los habitantes huyeron.

En breve marcharán al Africa 10.000 ingleses.

Cierres de Bolsas

Madrid 8, 3 50 t. 4 por 100 interior. . . . . 65 25 4 por 100 fin de mes. . . . . 65 27 4 por 100 exterior. . . . . 71 60 4 por 100 amortizable. . . . . 72 70 Aduanas. . . . . 97 00 Cubas (emisión de 1886). . . . . 72 80 Cubas (5 por 100). . . . . 61 15 Empréstito filipino. . . . . 77 65 Banco de España. . . . . 436 50 Tabacaleras. . . . . 371 50 Cambios París. . . . . 25 70 Cambios Londres. . . . . 00 00 París exterior español. . . . . 65 20

Sección amena

Oro viejo

A Lope de Vega Carpio Aunque la persecución De la envidia toma el sabio No reciba della agravio Que es de serlo aprobacion. Los que más presumen, son, Lope, a los que envidia das, Y en su presunción verás Lo que tus glorias merecen; Pues los que más te engrandecen, Son los que te envidian más. Pedro Calderón de la Barca.

Remba

Sustituir los puntos por letras de manera que horizontal y verticalmente digan: 1.º consonante, 2.º verbo, 3.º pieza de ajedrez, 4.º nombre de mujer, 5.º vocal.

Charada

El hombre listo, sagaz, ha de ser todo, advertido... Antes que prima tres cuatro por el calor, en esto, prescinde de la etiqueta que el mundo trae consigo en prendas de todas clases, y se viste ligerillo; que siga la dos primera que imponga sastré ó modisto cualquier neolo que prefiera a su placer el prurito de vestir a la dernière y acabar en cochifrito.

Frase hecha

Solución al rombo de ayer: M A S M A N O S S O L S

Idem a la frase hecha: Llegar a gran altura. Idem a la charada: Tirano.

BIBLIOTECA DE EL NOTICIERO SEVILLANO

LA MUERTA EN VIDA. . . . . 1 50 LA CONDESA DE RAHON (segunda parte de La Muerta en Vida). . . . . 1 50 LA FUENTE DE LAS PERLAS. . . . . 1 LA POSADA MALDITA. . . . . 1 FILIGRANA. . . . . 1 LOS DOS CAMINOS DE LA VIDA. . . . . 1 OIBGO. . . . . 1 EL AS DE OROS. . . . . 1 DIVORCIADA. . . . . 1 ANGEL CAIDO. . . . . 1 LOS MISTERIOS DE UNA RAZA. . . . . 1 LA RESUCITADA. . . . . 1 EL BARON AMERICANO. . . . . 1 PUNTO EN BOCA. . . . . 1 LA REINA DE LOS MISERABLES. . . . . 1 LOS AMORES DE AURORA (continuación de Los Misterios de una Raza). . . . . 1 JUSTICIA GITANA (continuación de Los Amores de Aurora). . . . . 1 EL YERBO. . . . . 1 EL BARCO FANTASMA (primera parte de Ladrones del Gran Mundo). . . . . 1 EL MISTERIO DEL PASAJE DEL SOL (segunda parte de Ladrones del Gran Mundo). . . . . 1 EL SEÑOR DE LA MONTAÑA (tercera parte de Los Ladrones del Gran Mundo). . . . . 1 LAS VICTIMAS DE UNA TIPLE, primero y segundo tomos, cada uno. . . . . 1 De venta en la Administración de este periódico.

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadernado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Sección judicial

Vista civil

Ha sido verificada la de un pleito que siguió al juzgado de Arco de la Frontera, a instancia de don Gabriel de los Rios...

Lesiones mutuas

En juicio oral ha visto la sección tercera una causa del juzgado de Marchena, incoada contra Agustin Hidalgo Cabrera...

Lesiones

En la sección primera se vio una causa de Calzadilla contra Antonio Leyra Ortega...

Muerto de palos

Comparecieron despues en la misma sesion José Barris, Antonio Centeno, Manuel Gonzalez...

que el mismo, al acometer a su adversario, obró en legitima defensa de un hermano suyo...

Por estafa

Al juzgado de Osuna pertenecio la otra causa que se vio en la seccion tercera, seguida contra Jeronimo Rios Hidalgo...

Lesiones

En la seccion primera se vio una causa de Calzadilla contra Antonio Leyra Ortega...

Muerto de palos

Comparecieron despues en la misma sesion José Barris, Antonio Centeno, Manuel Gonzalez...

Idem extremeña: 00 a 00 fanega. Centeno: 26 a 28. Bosaña: 17 a 18.

Boletín comercial

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Lists various goods like Afrechos rebasa, Harina de primera, etc.

Matadero. Reses cortadas en el dia de hoy: 1 toro, 2 bueyes, 12 vacas, 2 novillos...

Servicios de la Compania Transatlantica de Barcelona

LINEA DEL CENTRO AMERICA. El dia 15 de Noviembre saldra el vapor correo MONTEVIDEO. Admitiendo carga y pasaje directamente y sin transbordo...

LINEA DE CANARIAS. El dia 23 de Noviembre saldra el vapor correo MEXICO.

Admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife. Para informes dirigirse a su consignatario D. Eduardo Roldan...

NO LEERLO

los que gozéis de completa salud. Mas es conveniente sepan los que padecen males venereos, Biecherregra (Purgaciones), Biecherregra (gota militar), leucorrea y en general toda clase de flujos de los organos genitales...

inyección y sellos antiblenorrágicos Lemus. Precio 10 reales. Farmacia del Correo, Serpes, 31.-Sevilla

Advertisement for CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS. Enfermedades de la Vejiga. Includes text about efficacy and contact information.

Advertisement for ORINA. Dilatación de las ESTRECHERES, Retención y expulsión de los CALCULOS (piedras) y RENITENCIA...

Advertisement for Mannel Pacheco. Despacho O'DONNELL 9. Fabrica de yeso movida a vapor, única en su clase.

Advertisement for CEMENTOS. Representante exclusivo en España de la acreditada 'Sociedad General y Unica' de Cementos de 'La Porte de France'...

Advertisement for IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Linea regular de vapores entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.

Advertisement for Enfermedades Nerviosas. CURACION CIERTA. POR EL JARABE HENRY MURE. Incluye lista de enfermedades como Epilepsia, Histeria, etc.

Subasta. A voluntad de su dueño se saca a pública subasta una magnífica casa de nueva planta...

VENTA DE UNA CASA EN CASTILLO DE LA CUESTA. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la magnífica casa calle Bastos Tavera, número 8. Conde estuvo instalado el colegio de San Ramón.

Se arrienda en calle Soria, número 1. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la casa calle de las Heras, número 10. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la casa calle de las Heras, número 10. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la casa calle de las Heras, número 10. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la casa calle de las Heras, número 10. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la casa calle de las Heras, número 10. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Se arrienda la casa calle de las Heras, número 10. Buena casa de nueva construcción con jardín, cochera, enladrado y demás detalles de ornato.

Los grandes remedios del Dr. Audet

Filtros antisepticos. Gran remedio para curar los catarrones crónicos del pecho y la tisis pulmonar. Antieversivo Howard. Tónico nervioso. Para curar el estomago. Para curar el oido. Para curar el reumatismo.

Advertisement for EL VERDADERO TAPSIA. Exijanse estas Firmas para evitar accidentes. LE PERDRIEL et Co, Paris.

Advertisement for CONSEJOS PRACTICOS SOBRE LA HIGIENA DE LA PRIMERA INFANCIA. ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. F. VIDAL SOLARES. Doctor en Medicina de la facultad de Paris y fundador director del Hospital de Niños Pobres de Barcelona.

la a esa hora. Rusia le ha amnistiado pero yo no. Acaso no murió nuestro padre en el Cascajo, siendo prisionero del emir Konban? Tal vez cuando me halle cubierto con el sangre de ese salvaje me amará Catalina...

Un amor desgraciado, sin duda. ¿A dónde iba? No lo decía, pero acaso abrigaba la esperanza de encontrar a la mujer que amaba. Olimpia, en aquellos momentos, había olvidado sus trepanaciones, sus congojas, sus ambiciones y su vergüenza...

su belleza tan notable, que Mad. de Gondede se estremeció. Su traje era el que correspondía a un hombre de la mejor sociedad. En una de sus manos, desengastada, blanca, prolongada y de unas resacas, veíase en el dedo anular un anillo con engaste bisontado. Indudablemente era un noble...

Los Ladrones del Gran Mundo

line; pero al ver que el asunto seguía en el mismo estado, se dijo: -Después de todo, no temo a Monsseline, pues si no está a mi lado no se atreverá tampoco a ponerse en contra de mí. Al fin, como que tenía a Carabán, contra él puse Olimpia su pisa nuevamente en camino hacia Bretaña...

Vertical text on the right edge of the page, likely bleed-through or a separate column.